



# 標小だより

令和7年7月25日発行 責任者 校長 辻川 智宏  
URL <http://town.shibecha.ed.jp/shibecha-e/htdocscha.ed.jp/>

- 標小がめざす子ども像
- 自ら学ぶ子（知）
- 人のために行動できる子（徳）
- 自他を尊重する子（徳）
- 心身の健康安全に向け挑戦する子（体）



随時更新！  
標小ホーム  
ページへア  
クセス

## 1学期を終えるにあたって

校長 辻川 智宏

登校日数73日の1学期が終了し、明日から31日間の夏休みが始まります。ふり返りますと、1学期は運動会や入学式、1年生を迎える会、児童委員会活動など、子どもたちの成長を望むことができる教育活動が多くありました。保護者・地域の皆様には、各活動において多大なるご理解とご支援をいただきました。心より感謝を申し上げます。

本日の1学期終了の集会において、子どもたちには、「熱中症に気をつけること」、「自転車の運転や車に気をつけ、交通安全を心がけること」、「事故に遭わないよう気をつけてすごすこと」をお話ししました。保護者・地域の皆様には、夏休み中の子どもたちの見守りへのご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、以前ある本で、次の「保護者の心得『あいうえお』」を見たことがあります。

- ・あせらずに、一步一歩踏みしめて
- ・い（言）うよりも、まず聞いてやる、親心
- ・うち（家）の中、きちんとさせる、よい環境
- ・えがお（笑顔）こそ、何にも、勝る、よい教え
- ・おこるよりほめよう、させよう、よいしつけ



夏休みの間、子どもたちは多くの時間を家庭で過ごすことになります。保護者の皆様におかれましては、お子様といっしょに1学期の取組を振り返り、成長できた点を確認したり、励ましの声をかけたりしていただければと思います。あわせて、お子様の自主的な生活へのご支援をお願いいたします。

結びになりますが、夏休みは自然・社会での体験が家族や友達とできる絶好の機会です。時間をかけて興味・関心のあることに取り組むこともできると思います。各学級では、1学期の反省とともに夏休みのくらし方や学習等について指導を行いました。時間を大切に使い、有意義な夏休みをおくってほしいと考えています。健康で安全に夏休みを過ごし、8月26日の2学期始業日に元気に登校してくれることを期待しています。

日	曜	8月行事予定	バス時刻	
			1便	2便
1	金	夏季休業日（～8/25）		
2	土			
3	日			
4	月			
5	火			
6	水			
7	木			
8	金			
9	土			
10	日			
11	月	祝日（山の日）		
12	火			
13	水	学校閉庁日		
14	木	学校閉庁日		
15	金	学校閉庁日		
16	土			
17	日			
18	月			
19	火			
20	水			
21	木			
22	金			
23	土			
24	日			
25	月	夏季休業最終日		
26	火	2学期始業式 特別5時間授業	14:00	
27	水	特別日課 「こころの劇場」(6年生) フクハラ見学(3年生) PTA役員会	14:50	
28	木	6年生プール 図書館バス	14:50	16:00
29	金	動物園見学(1年生※弁当持参) お話会(3年) 児童委員会 4年生プール	14:50	16:00
30	土			
31	日			

年間行事予定表では午前授業としていましたが、臨時休業の影響による時数回復のため、短縮5時間授業に変更いたします。ご注意ください。

※予定に変更があるときは、学級だより・安心メール等でお知らせします。

# 「いじめアンケート調査」の結果から

標茶小学校いじめ防止基本方針に基づき実施する「いじめアンケート調査」は、今年度3回を予定しています。今回は、5~6月にかけて実施したアンケートについて結果を取りまとめ、個々の事柄について対応しました。

今回の調査で「嫌な思いをしたことがある」と回答したのは、次の通りです。

学年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
人数	15	8	6	12	5	5

この結果を受け、学校では「嫌な思い」とはどのようなものであったのか、その1つ1つについて確認するため、全ての児童と教育相談を行い、丁寧に聞き取りを行いました。その上で、「小さいいじめも決して見逃してはならない」という視点に基づき、いじめの「積極的認知」をしています。

全てのものについて聞き取りを行った結果、嫌な思いをしたケースの多くは「友だちとの関わり合いの中でのこと」であり、他には「きょうだいや家族のこと」などもありました。

「友だちとの関わり合い」の中で嫌な思いをしたケースについて確認すると、学校で生活している中でのことの他に、放課後に一緒に遊んでいる中でのことなども挙げられていました。

いずれも、その場で自分たちで解決できていたり、教師の指導や家庭のご協力によって解決されていました。確認しました。

しかし、これで解決済みであるとはせずに、学校では今後も継続して1つ1つについて引き続き注意して様子を見守り、気になるときには素早く対応していきます。

子どもたちは、学校以外の場所でも様々なところで遊んだり、活動したりしています。ご家庭や地域の皆様におかれましても、同様に子どもたちの様子を見守り、声かけやご指導をいただけますよう、よろしくお願ひいたします。

いじめの未然防止、早期発見のためには、学校、家庭、地域が一丸となって取り組むことが重要です。学校のホームページには、いじめ防止の取り組みとして「標茶小学校 いじめ防止基本方針」を掲載しております。ぜひご覧ください。

## 着任のご挨拶

~7月9日(水)に、支援員の 先生が着任しました。よろしくお願ひいたします!~

令和7年7月に、標茶小学校に支援員として着任いたしました と申します。7年前に卒業した母校に支援員という立場で戻ってくるのはなんだかとても不思議な気持ちですが、毎日元気な子ども達により刺激をもらいながら、支援員として成長していくよう精一杯努めますので、何とぞよろしくお願ひいたします。

## 相談窓口について

いじめ、不登校、友人関係、親子関係、性的マイノリティ、性暴力の被害、家庭の事情で自分の時間がとれない、ヤングケアラーに関することなど、様々な悩みを相談できる「子ども相談支援センター」等の相談窓口が掲載されている文書を配付しました。

なお、上記等の学校相談窓口は、教頭( )または養護教諭( )となっています。

## じぶんだったらどうですか？

・だれかにこころやからだをきずつけられたら

・じぶんがいやなおもいをしているときに、まわりでみているひとたちがわらっていたら

・たすけてほしいときに、みてみぬふりをされたら

## いじめをなくすためにできること

### きづこう！

いやがってないかな

さいきんげんきないな

こまてないかな？

つらいことでもあるのかな？

## カヌー体験

7月18日(金),  
5年生のカヌー体

験が実施されました。心配された雨も止み、絶好のコンディションの中、釧路川から釧路湿原の美しさや雄大さを感じることができました。また、春に湿原学習で発見したものが季節によりどのように変化しているかを観察することができました。



## 3校オンライン交流

7月16日(水), 本校の3年生と浜中町立霧多布小学校、青森市立浪館小学校の3校で、オンラインでの交流を行いました。それぞれの校歌を発表し合うなど、お互いの学校の事を紹介し合ったりしました。



## スマホ・ネット安全教室

7月24日(木), NTTドコモの「スマホ・ネット安全教室」を利用して、端末や通信等を正しく安全に使うことの大切さについて学習しました。

低・中・高学年の部に分かれ、「インターネット情報の真偽の見極め」「使いすぎの影響」「SNS 発信の注意点」などについて、それぞれ学年段階に応じて学ぶことができました。



ご家庭でも上手な利用の仕方について話し合っていただければ幸いです。

## 《お知らせ》

### ◇学校閉庁日について

夏休み期間中の8月13日~15日は学校閉庁日とさせていただいております。児童の生命や安全に関する重大事態の場合は、警察または救急等へ連絡願います。その他、急な連絡等がありましたら、標茶町教育委員会(015-485-2111)にお願いします。